

# informaciones OBRERAS nº 6

Barcelona, 11 de setiembre de 1972

SEAT .- A los pocos días de reanudarse el trabajo después de las vacaciones de verano, se ha creado rápidamente un clima de lucha en torno a las próximas negociaciones del convenio, en torno al contenido de la plataforma reivindicativa de los trabajadores y a quién va a negociarla con la empresa. Las C.O. de SEAT llaman a organizar la discusión de la plataforma y a decidir EN LOS TALLERES Y OFICINAS quienes son los que de verdad representan a los trabajadores para poder negociar con la empresa, y como única garantía para poder imponer las reivindicaciones obreras añaden "y a la vez hemos de tener claro que el CONVENIO LO GANAREMOS NOSOTROS, TODOS, EN LOS TALLERES Y OFICINAS. Con la lucha!"

LA preocupación del gobierno y de la empresa por la situación de la lucha en SEAT y por el desarrollo que puede tener se pone de manifiesto en un boletín cicloestilado, anónimo, que con el título de "Voz Obrera" y subtítulo "la verdad es siempre revolucionaria" han enviado abundantemente por correo (con los ficheros de la empresa, claro) a numerosos trabajadores. Tiene un léxico claramente falangista y a la vez llama a no meterse en política "nosotros no entramos ni salimos en Política, dejamos esto para los políticos" (los de la burguesía, naturalmente!); llama a no luchar y esperar que el jurado logre algo ("la patronal sólo les escuchará a ellos"). Todo ello arropado por cierta demagogia anticapitalista y planteando algunas reivindicaciones justas, aunque sólo las de tipo económico y ninguna relativa a los derechos sindicales de los trabajadores, al derecho de asamblea, a la readmisión de los despedidos. En realidad los trabajadores se han dado cuenta pronto del significado de esta hoja y en los grupos en que los dirigentes obreros han tomado la iniciativa para denunciar su carácter y explicar las necesidades de la lucha obrera, casi podría decirse que ha tenido el efecto contrario al que perseguía, pues ha facilitado la lucha.

-o-

HISPANO OLIVETTI .- Amplia preparación de la plataforma de lucha cara al convenio. Circulan por la fábrica dos plataformas, coincidentes en lo fundamental y que de hecho se potencian mutuamente. Una elaborada por la C.O., otra hecha desde el jurado y que se ha llevado a los trabajadores como proyecto para que se discuta en las secciones y elaborar así la plataforma definitiva que presentar a la empresa. Hay muy buen ambiente.

-o-

MOTOR IBERICA .- Amplias discusiones entre los trabajadores sobre las reivindicaciones pendientes. Se discute también sobre la mejor forma de presentarlas, o como "PACTO SINDICAL", que es lo que había venido funcionando hasta ahora, y en torno al cual no había habido en estos años luchas importantes, o como "CONVENIO COLECTIVO". Está claro que lo importante es establecer las reivindicaciones obreras y organizar la lucha para imponerlas, utilizando las posibilidades legales a fondo. Las últimas luchas de esta primavera en la fábrica frente a los intentos represivos y a las maniobras de la empresa facilitan la lucha.

-o-

CONSTRUCCION .- Las Comisiones Obreras de la Construcción, Vidrio y Cerámica de Barcelona han difundido una octavilla en la que denuncian el accidente ocurrido el jueves 24 de agosto en el Polígono de la Mina. Dos hombres, padre e hijo, cayeron de lo alto de la obra muriendo instantáneamente el más joven y quedando gravemente herido el padre. La empresa, temerosa de la reacción indignada de los trabajadores, los fue

enviando a casa y paró el trabajo durante un día. Es ya el tercer accidente en dos meses. El 12 de julio murió el compañero Manuel Aguilera Sánchez. El 29 de julio murió en otro accidente el compañero Salustiano Espada. En ambos casos los trabajadores decidieron en asambleas ir al paro.

LAS CONDICIONES DE INSEGURIDAD QUE SE DAN EN LA CONSTRUCCION SON CRIMINALES. Pero no es sólo la falta de seguridad lo que debe denunciarse de las empresas Fomento de Obras y Salamat: los jornales insuficientes y la represión contra los trabajadores son frecuentes. Como dice la octavilla a que nos hemos referido "el remedio de esta situación sólo puede encontrarse en nuestra lucha".

-0-

C A T E X.- Asamblea de trabajadores convocada por el jurado y aceptada por la empresa. Asisten unos 200 trabajadores. Se discute la plataforma reivindicativa. Se acuerdan unos puntos mínimos: 1) Paga suplementaria de 3.600 pts. al año, 2) Plus diario de 40 pts. (60 para el turno de la noche), 3) desaparición de los contratos eventuales 4) reducción de periodo de prueba a 1 mes. La firmaron los 200 presentes en la asamblea y la llevaron a discusión de toda la fábrica a la vez que la presentaron a la empresa. Se convocó nueva asamblea para conocer la respuesta de la empresa, y decidir las formas de acción según sea esta respuesta.

-0-

S. F. V I L A.- Clima de lucha y agitación en torno al cobro de la prima (ha sido muy baja).

-0-

L A L U C H A E N S A B A D E L L.-

TAT SINTETICOS CASTELLO.- El 31 de agosto una octavilla llamaba a la solidaridad con los obreros de esta empresa. Estos habían iniciado días antes una huelga de horas extras, por el aumento del precio del plus de puntualidad y contra la recuperación de los días festivos, y por un aumento salarial de 500 pts semanales. Ante la negativa de la empresa a satisfacer las reivindicaciones de los trabajadores, éstos hicieron un paro de dos horas el día 25, tanto el turno de la tarde como el de la mañana. Los días 28 y 29 se repitieron los paros. La empresa despidió cuatro compañeros, jurados de empresa, lo que provocó la respuesta obrera: !huelga!. La dirección despidió a toda la plantilla. Después envió carta de readmisión a 211. 69 quedaron despedidos.

En la empresa ESTRUCH TEXTIL se realizan paros en solidaridad con los compañeros de CASTELLO. Al terminar la semana seguían los paros en ambas empresas.

-0-

T A E C A S A.- Paros en demanda de aumento salarial y otras reivindicaciones. La empresa despide a 27 obreros.

-0-

R A V E N T O S.- Los trabajadores han presentado las siguientes reivindicaciones: aumento semanal de 500 pts; aplicación de la normativa referente a la seguridad e higiene en el trabajo; carros adecuados para el traslado de las piezas. La empresa ha contestado con un NO rotundo. Los trabajadores de disponen a pasar a la acción.

-0-

S O L E R Y T O R R E L L A.- Los trabajadores exigen también un aumento de 500 pts semanales y dejar de hacer horas de recuperación por los días festivos. Ante la negativa empresarial se preparan acciones.

-0-

C A S A N O V A S Y A R G E L A B E R T.- Después de una asamblea de todo el personal, sigue el malestar de los trabajadores que se preparan para pasar a lucha por sus reivindicaciones.

-0-

LL. O R E N S Y T O R R A S .- Los patronos pretenden despedir a toda la platilla con la indemnización de 50.000 pts por obrero. También han propuesto venderles los telares a los trabajadores para que estos hagan funcionar la fábrica por su cuenta y riesgo. Los trabajadores no aceptan ninguna de estas "soluciones" que cuentan en el apoyo de los jefes de la CNS. Hicieron un paro en solidaridad con un compañero despedido.

-o-

C'AN C U A D R A S .- Empresa en situación de expediente de crisis. Anunció a los trabajadores que al terminar las vacaciones les pagarían los salarios adeudados. Pero al presentarse los trabajadores después de las vacaciones se han encontrado con el local precintado y sin máquinas. Se habla de organizar un encierro de protesta.

-o-

B O S S E R .- La empresa despidió a un enlace sindical que defendía los intereses de los trabajadores. Estos han respondido a la medida represiva con un paro total durante los días 11 y 12 de agosto. Exigen la reincorporación del compañero sancionado.

-o-

H O M O T .- (Metal) Desde el 21 de agosto están en huelga de horas extras. Se reivindica el aumento del precio de la hora extra trabajada.

D I S M E .- (id.) Desde el 14 de agosto está haciendo huelga de horas extras. Piden que se las paguen más.

-o-

R A M O de Q U I M I C A .- Los obreros más conscientes de esta industria están haciendo reuniones para organizar el Movimiento Obrero en el Ramo. Se está elaborando una plataforma reivindicativa que recoja las aspiraciones de los trabajadores.

-o-

C E R D A N Y O L A Y R I P O L L E T .-

U R A L I T A .- Se está discutiendo el Convenio. Se han efectuado diversas acciones: paro de una hora en el turno de la noche (6 de junio), paro de dos horas y asamblea (7 de junio), paros y asambleas los días 22 y 23. Estos paros afectaron al "Bloque Siberia". Se les unieron los del Bloque 5. El 1 de julio nuevo paro y asamblea. Exigen que se anule el descuento del 18% que hace la empresa del salario de los trabajadores que no cumplen el tope de actividad establecido. Exigen que se les pague con tiempo suficiente para que las esposas de los obreros tengan tiempo de ir a la compra. Esta reivindicación ha sido ya satisfecha.

-o-

N E W P O L .- El día 22, en solidaridad con un compañero despedido, se realizó un paro que duró: 7 horas en la cadena, 7 en pinturas y 4 en planchistería. Se ha recogido dinero.

-o-

S I N T E R M E T A L .- Se discute el convenio. La empresa ofrece 1.200 pts. Los obreros, que consideran insuficiente esta cantidad, han hecho trabajo lento. El 28 de junio hicieron una sentada en la calle. El 30 se celebró una asamblea y rechazaron la propuesta de la empresa.

-o-

A I S C O N D E L .- Ya informamos de la victoria obtenida en los precios abusivos de la comida. Actualmente los trabajadores se plantean la lucha por 30 días de vacaciones, 42 horas semanales, 100% del salario por enfermedad, accidente y jubilación y 376 pts de salario diario, así como la lucha contra un descuento del 8,2 % de los salarios que pretende imponer la empresa.

-o-

R U B I .- Ciertos empresarios de la Construcción no han pagado las vacaciones. Comisiones de trabajadores han protestado en Sindicatos.

-o-

TERRASSA .-

TARRAGO Y FELIU .- Durante los días 17, 18, 19, 21 y 26 de agosto se han llevado a cabo diversos paros parciales de toda la plantilla de los trabajadores de esta empresa con objeto de reivindicar diversas mejoras salariales. La empresa ha despedido a 4 jóvenes trabajadores como medida de represalia por las acciones llevadas a cabo. Los trabajadores han firmado una carta dirigida a la empresa solidarizándose con sus compañeros despedidos.

-o-

COLOFIL .- Los trabajadores han pasado a la acción de bajo rendimiento en protesta contra la actitud de la empresa que les ha rebajado el precio de una prima que venían percibiendo.

-o-

HAVERSCHAPPER .- Existe gran malestar entre los trabajadores debido a que la empresa amenaza con una reducción de plantilla que privará de trabajo a numerosos obreros y obreras.

----- o -----

GRAN CONCENTRACION Y ASAMBLEA DE TRABAJADORES. EL 15 de agosto tuvo lugar una concentración de trabajadores

en el río San Feliu. Se reunieron unas 1.200 personas. Muchos trabajadores fueron acompañados de sus familias. La Comisión Permanente de la Nacional de Cataluña de CCOO convocó a representantes del Textil, Metal, Construcción y otras industrias, principalmente de Terrassa y Sabadell, así como delegaciones obreras de Mataró, Rubí, Reus, Badalona, Blanes y otras ciudades.

POR la mañana se celebró la Asamblea Obrera a la que asistieron unos 700 trabajadores. Un obrero presentó un informe en nombre de la Permanente de CCOO. Se trató de la situación del país, la debilidad de la dictadura y los esfuerzos franquistas para imponer a Juan Carlos. Destacó la importancia de las luchas obreras y de otros sectores de la población. Se refirió a la Asamblea de Cataluña y a la importancia de su programa de libertades políticas. Se planteó la necesidad de la lucha contra la represión y se manifestó la solidaridad con los trabajadores de la Bazán de El Ferrol y con los patriotas del FAC, amenazados con sendos Consejos de Guerra.

HABLARON despues representantes del textil, metal, construcción, que expusieron los problemas específicos de su ramo respectivo y las plataformas por las que se lucha. Finalmente se hizo un informe sobre los problemas generales que agobian a los trabajadores, al pueblo en barrios y ciudades. Intervinieron numerosos asistentes para opinar sobre los problemas planteados. Se expresó la solidaridad con la lucha en Vietnam. Un estudiante informó en nombre de sus compañeros de la Escuela de Ingenieros de Terrassa y de la de Comercio de Sabadell. Denunció la Ley General de Educación y la política represiva del régimen.

POR la tarde se realizaron reuniones por separado. Se aprobaron plataformas reivindicativas y se acordó popularizarlas entre las masas de trabajadores. LA concentración, la Asamblea, las reuniones de trabajadores y los programas reivindicativos aprobados constituyen, sin duda, un paso importante para la movilización del pueblo de Cataluña. Son una buena base de partida para la preparación de las luchas que se avecinan.

----- o -----

- PROBLEMAS Y LUCHAS EN LOS BARRIOS -

CANCLOS .- Con motivo de las lluvias se han reproducido las inundaciones, de agua, barro y basuras procedentes del antiguo vertedero de la montaña. La reacción de los vecinos ha sido de nuevo movilizarse unitariamente, se han hecho ya reuniones, grupos; se preparan asambleas más amplias.

-o-

T R I N I D A D .- Sigue la huelga de alquileres en los pisos de la obra Sindical del Hogar. Luchas parecidas se están desarrollando en otros polígonos de viviendas, construidos por la CNS, lo que permite plantearse una amplia coordinación de estas acciones y aumentar, así, su eficacia y fuerza.

-0-

L A V E R N E D A .- Sigue la protesta en este barrio. Desde hace muchos años existe frente a las viviendas sindicales una franja de kilómetro y medio formada por barracas. A partir de 1967 este lugar ha sido ocupado por gitanos QUE EN SU MAYORIA HABIAN SIDO DESALOJADOS DE SOMORROSTRO Y TORRE BARO.

Los vecinos de La Verneda afirman que su protesta no va contra los gitanos, como ha dicho la prensa, sino que están contra las barracas y las condiciones de las mismas. El día 6 las mujeres de este barrio realizaron una sentada para impedir que se instalase una barraca-escuela. En este problema, que demuestra la capacidad de movilización de los vecinos de la Verneda, es muy importante DESTACAR QUE LOS GITANOS NO SON LOS CULPABLES sino las víctimas principales de una situación intolerable. La protesta ganará en profundidad y peso específico si los vecinos, como parece que están haciendo ya, denuncian el hecho inadmisibile de que seres humanos, FAMILIAS ENTERAS, tengan que vivir en barracas, marginados y discriminados. Esta denuncia unida al planteamiento de TODOS LOS PROBLEMAS QUE TIENE LA BARRIADA SIN RESOLVER puede dar a la lucha de las mujeres de La Verneda mayor fuerza y cohesión.

-0-

C A L L E J U A N G U E L L .- La lucha unida de los vecinos de la calle Juan Guell, afectados por las obras de la línea III del Metro, ha logrado que se detengan las obras que ponían en peligro la seguridad de sus viviendas. En este sentido fue decisiva su negativa a desalojar sus viviendas, tal como había ordenado el Ayuntamiento. Con decisión y unidad los vecinos de calle Juan Guell faltaron a sus trabajos para hacer frente a la orden de desalojo en el día señalado para efectuarlo. Ahora se hace público un informe elaborado por una comisión de técnicos (un arquitecto, dos aparejadores y cuatro ingenieros industriales) que señala la necesidad de reconsiderar el método constructivo empleado, dada la gravedad de los daños que éste podría provocar.

- o -

B E L L V I T G E .- Por cuarta vez en dos semanas se inundaron algunos sótanos de Bellvitge. Como ya había sucedido otras veces las calles de la parte baja de la ciudad se convirtieron en ríos, dada la total incapacidad de las cloacas para absorber el agua. En algunos sitios se inundaron las plantas bajas. Quedaron incomunicados el Trrent Gornal y la Riera Blanca. Se inundó el grupo de barracas de la calle de la Física a cuyos habitantes el Ayuntamiento había prometido !hace un año! trasladarles a lugares más seguros. Los vecinos de Bellvitge han presentado numerosas protestas, pero hasta ahora las autoridades no les han hecho caso.

- o -

M O N T O R N E S D E L V A L L E S .- Cinco mil personas de la ciudad satélite no pagan las letras de compra de los pisos como protesta por el mal estado tanto de las viviendas, como de la organización en general. Esta forma de protesta se inició el pasado mes de mayo.

-0-

S A N L O R E N Z O (Terrassa) .- Las autoridades locales están saboteando la legalización de la Asociación de Cabezas de Familia recientemente formada, con la finalidad de impedir las reuniones de los vecinos y las exigencias de éstos. Los habitantes de la barriada, indignados por la actitud del Ayuntamiento, han empezado a discutir sus reivindicaciones. Se ha celebrado una reunión de 200 vecinos y se preparan otras.

-0-

T O R R E S A N A (Terrassa) .-- Este barrio nació en 1959, cuando muchas familias de emigrantes construyeron sus viviendas previa compra del terreno. En 1963 el Ayuntamiento prohibió toda nueva construcción : la zona estaba afectada por un plan parcial de ordenación. A partir de este mismo año, un estafador, Domingo Rabassa Ezequiel, empezó a vender pedazos de terreno de esta barriada a 20 pesetas el palmo. Actualmente viven en el barrio 1.500 personas y la urbanización es muy deficiente. En la estafa están implicados los propietarios del terreno y el Ayuntamiento. Los vecinos han firmado un documento de protesta y han celebrado asambleas. Un nuevo escándalo que unido al de las Pompas Fúnebres de Terrassa, refleja la calaña de las autoridades municipales.

----- 0 -----

M A N R E S A .-- En la empresa Textil Manresa se produjeron a principios de mes diversas acciones con las que los obreros de esta fábrica apoyaban sus reivindicaciones salariales.

----- 0 -----

T A R R A G O N A .-- En la empresa DUNQUINESA, desde hace tres meses, los obreros se niegan a hacer horas extra y a trabajar los domingos y días festivos. Exigen una regularización de la clasificación profesional, revisión del pago de las horas extra y de los días festivos trabajados.

En la empresa I.Q.A. los trabajadores boicotean también las horas extra por los mismos motivos que sus compañeros de Dunquinesa. Además han iniciado trabajo lento, disminuyendo la producción.

Construcciones de Ahorros no pagan a los trabajadores y les invitan a buscar otro trabajo o a conformarse con trabajar ocho horas a jornal. Algunos trabajadores se han negado a aceptar esta "solución" y han denunciado a la empresa ante Magistratura.

En la fábrica de camisas Soiden sticker desde hace varias semanas los trabajadores se niegan a hacer horas extra y trabajan a bajo rendimiento como protesta porque no les pagan el salario de acuerdo con el convenio. Protestan también por la desconsideración con que les tratan la dirección y los encargados

----- 0 -----

### REPRISION .--

Según indica la prensa, ha sido aplazado el Consejo de Guerra inicialmente previsto para mediados del actual mes de septiembre, contra Carlos García Soler y Ramón Llorca López, acusados de pertenecer al F.A.C. Como se recordará ambos fueron detenidos hace un par de meses, junto con otros siete patriotas. Todos fueron brutalmente maltratados por la policía. Los siete restantes han pasado a disposición del Tribunal de Orden Público. Las peticiones del fiscal jurídico-militar para Carlos García y Ramón Llorca son respectivamente de 185 y 205 años de cárcel. Este aplazamiento no debe paralizar la vigilancia popular. Hay que impedir que se impongan penas tan monstruosas.

----- 0 -----

SIGUE LA REPRISION CONTRA EL PUEBLO VASCO. Más de 30 personas detenidas en Euzkadi, dos jóvenes vascos asesinados por la Guardia Civil en Lequeitio. Cataluña solidaria con Euzkadi.

----- 0 -----